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ANALOGÍA: En qué se parecen los partidos del Puebla FC, y la oposición política..... En 
que siempre juegan en terreno contrario y con el árbitro en contra. 

el universitario 
Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla 

Con éxito terminó el Foro de Ciencias de la Comunicación, que cerró con 
polémico encuentro entre directores de Noticieros Radiofónicos y alumnos. 

La Eutanasia Atenta Contra la 
Vida y Dignidad del Hombre. 

El problema de la eutanasia no 
tiene una entidad legislativa como tal, 
es decir, entendida ésta como homici
dio o por piedad a ruego de la victima 
en cuanto que su vida está limitada por 
una enfermedad mortal, no existe pro
tección legal para todo aquel que prive 
de la vida al enfermo. Entendida esta 
protección como una pena atenuada, 
esto no quiere decir que no sea castiga
da por el derecho penal sino por el 
contrario se tiene que privar al 
individuo de su libertad de forma 
atenuada, según las características 
que para tal efecto debe crear el 
legislador. 

Lo anterior fue manifestado 
por el licenciado Francisco Javier 
Cárdenas Ramírez, juez tercero de 
distrito en el estado de Puebla, 
durante su participación en el Simpo
sio "Eutanasia y Pena de Muerte" 
realizado por la Facultad de Derecho 
de esta casa de estudios. 

Señaló que no existe actual
mente una norma en México que con
temple el delito de eutanasia, por lo 
que solamente tiene una entidad inter-
disciplinaria referida a la medicina, a 
la ética y a la moral, y por lo que se 
refiere al Derecho mexicano no 
existe ninguna ley que la lleve a la 
práctica. 

Añadió que la eutanasia no 
debe ser legalizada, porque al permi
tirse privar de la vida a un moribundo 
origina un desequilibrio social en cuan
to que no es castigada la persona, dán
dose la pauta de que cualquiera puede 

privar a virtud de los motivos de 
piedad a ruego de la victima por tener 
una enfermedad incurable. 

Dr. Victor Pérez Valera, Director 
Académico de la Universidad 

Iberoamericana Plantel Tijuana 

En otro orden de ideas, el 
Doctor Victor Pérez Valera, señaló que 
el rechazo a la eutanasia debe ser ra
zonado, lomándose en cuenta el sufri
miento, el dolor y los cambios 
inesperados de los pacientes; es 
necesario tomar conciencia de que el 
enfermo terminal debe morir acom
pañado de todos los requerimientos 
disponibles, como es el caso de falle
cer de forma natural sin sufrimientos, 
en compañía de sus allegados, a fin 
de lograr una muerto más humani
taria. 

Indicó que no se considera 
suicidio que una persona, que se 
encuentra en estado crítico rechace 
tratamientos excesivos que busquen 
su mejora personal, pero el deber 
ético y moral de los médicos por 
defender la vida a veces se cae en 
excesos, si se toma en cuenta que 
una persona después de salir de una 
situación difícil , se encuentra con 
que ya no tiene determinadas extre
midades o partes de su cuerpo, 
psicológicamente se puede pensar 
que va a llevar una vida llena de 
sufrimientos, mejor hubiera sido no 
recibir ese tratamiento y morir 
tranquilamente. 

Director: Marco A. Pacheco Cervantes. 

Los Fraudes, en Contra de la 
Revolución Mexicana: Díaz Cid. 
*El Movimiento de 1910 tuvo 
Menos de 8 días se contradice 

dos objetivos: La no Reelección y Sufragio Efectivo. * En 

Macco A. Pacheco Cervantes 
La Revolución Mexicana tuvo 

dos objetivos primordiales:la no 
reelección y el sufragio efectivo; los 
críticos y analistas de la política 
dicen que desde 1929 a 1992 hemos 
vivido bajo un sistema en que lo 
único que se garantiza es la no 
reelección, no así el sufragio efec
tivo. 

Así lo menciona el director 
de la Escuela de Ciencias Políticas, 
licenciado Manuel Díaz Cid, al 
realizar un análisis de las elecciones 
registradas el pasado 8 de noviem

bre; agrega: "¿Qué pensará el Presi-
dente de la República, Carlos Salinas 
de Gortari, cuando a menos de 8 días 
de afirmar que las elecciones deben 
ser cada vez más transparentes y las 
actitudes apegadas a la ley, se sucitan 
los procesos más sucios de los últimos 

tiempos en Puebla, Sinaloa, 
Tamaulipas y Oaxa-

ca?". 
Parece que hay gente intere

sada en contradecir con hechos lo 
externado por el mandatario nacional 
en su cuarto informe de gobierno; 

parece en nada a los hechos que se 
están viviendo en México, parecie
ra que hay personas interesadas en 
desafiarlo", explicó el analista polí
tico. 

En otra parte de su análisis, 
reconoció una mejoría económica 

(Sigue en la página 5) 

Notable Apatía de 
los Alumnos de 

CICOM en su Foro 
Ana Silvia Duque 

José L.uis Barragan F. 

Janssen Farmaceútica y la Kscuela de Ingeniería Química, signaron 
convenio de colaboración en beneficio de los futuros profesionistas de ésta 
escuela. 

Nuevo Espacio de Práctica 
Profesional Para Ing. Química. 

UPAEP Y JANSSEN, FIRMAN CONVENIO. 

Las instituciones que no se muevan con calidad y servicio "están 
mal y condenadas a desaparecer", señaló el rector M.A. Mario Iglesias García 
Teruel, agregó que la universidad que preside fue la primera en la entidad en 
manejar el Diplomado de Calidad "y está dispuesta a apoyar a las empresas que 
lo requieran." 

El convenio contempla, l)Brindar apoyo en la realización de prácticas 
profesionales de los egresados de ingeniería química; 2) Apoyar a los egresados de 
la escuela en la realización de trabajos prácticos; 3) Coordinar y permitir visitas 
a las plantas químicas y farmaceúticas de la empresa Janssen. 

4)Colaborar con cursos, conferencias y seminarios y algunas actividades 
técnico científicas que sirvan de apoyo al programa de estudios de la escuela;5) 
Brindar prioridad a la escuela en materia de donativos en especie,cuando exista 
posibilidad de ello.Por su parte la UPAEP se compromete a ratificar este convenio 
cada vez que haya cambio en la dirección de la misma.Signaron el documento, 
como autoridades máximas,cl señor Ricardo Serda Rivera ,Director General de 
Janssen y el rector de la universidad. 

Durante los días 10,11 y 12 
del mes en curso se llevó a cabo el 
foro "Perspectivas y Compromisos 
del Comunicador ante el Cambio", 
organizado por la mesa directiva de 
la Escuela de Ciencias de la 
Comunicación. 

Cabe señalar que este evento 
fue el primero que se realizó en una 
Sala de Conferencias ajena a la uni
versidad, gracias en parte a los 
patrocinadores del evento. 

La calidad de los conferen
ciantes estuvo al nivel; mencionando 
por ejemplo al ingeniero Pedro 
Ferriz de Con, director del noticiero 
"Para Empezar" de Stereo Rey; el li
cenciado Salvador Bonilla Lobato, 
director de Mercadotécnia y Relacio
nes Públicas de All Sport Internatio
nal, capítulo México; el señor Alber
to Fabris del Toro, cometarista de
portivo de IMEVISION. 

Es lamentable observar que 
desafortunadamente la carrera de Co
municación es de las más apáticas y 
esto es notorio por la tremenda falta 
de interés en eventos que pertenecen 
a su carrera. ¿Dónde está el interés 
por participar y mejorar la autoesti
ma y el respeto a la carrera?; ¿Cómo 
hablar de un Compromiso y sobre 
todo de un Cambio si no empezamos 
por comprometemos y cambiar 
nosotros mismos?. 

Valga la presente para felici
tar a los miembros de la mesa 
directiva; a todas aquellas personas 
que con su invaluable apoyo facili
taron la organización del foro, pero, 
sobre lodo, a los participantes quienes 
han demostrado que no claudicarán 
en el ascenso a la cúspide. 
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EDITORIAL 

La Soledad Heróica 

Fidencio A guilar Viquez 

En la soledad de las noches, un hombre reflexionaba sobre 
si es más importante amar la vida o el sentido de la vida. 

ES cierto que vivir, de hecho, ya es una ganacía; en este sentido 
es preferible vivir que no vivir, sin embargo, nadie nos pidió permiso 
para existir y esto quiere decir que la vida nos es dada y en tanto 
que dada es gratis. 

Por tanto, no hemos hecho mérito alguno para existir, 
simplemente existimos en las circunstancias en las que estamos con 

un "yo" propio, es decir, tampoco se nos pidió permiso para ser 
quienes somos. Yo y no otro, ¿por qué yo y no otro? ¿ yo escogí 

ser yo o simplemnte fuí yo?. Puedo plantearme otra pregunta más 
¿A caso puedo dejar de ser yo y ser otro?. Evidentemente 

no podemos dejar de ser nosotros mismos, y ese es el hecbo,, que 
simplemente existimos, vivimos. Pero también existen y viven otros 
seres.Ello no quiere decir que hayamos sido arrojados a la exis
tencia simplemente, a la manera de unos abortos de la nada. En este 
sentido poco importa vivir. Lo mismo tendríamos que decir si 
pensáramos que somos un producto del azar. 

Lo interesante de la vida es cuando preguntamos por qué 
existimos, y preguntarse eso es buscar el sentido de nuestra vida. 
Cuando preguntamos de ese modo, cobra Importancia nuestra 
existencia, porque ya no sólo vivimos sino buscamos para qué vivimos 

y cuando eso hacemos nuestra vida se vuelve importante; porque a 
partir de entonces ya depende de nosotros el buscar o no, el sentido 

de nuestra propia existencia. 
Es decir, a partir de aquí somos libres, porque querer 

encontrar el sentido de la vida depende de nuestra propia libertad. 
En conclusión resumía aquel hombre, es más importante amar 

el sentido de la vida que la propia vida. Porque, además, si sólo se 
busca vivir en fácil caer en la tentación de buscar la calidad de vida 
y el mero bienestar, a veces,paradójicamente, contra la misma vida. 
No olvidemos que, en nombre del bienestar, por ejemplo, de las parejas, 
se promueve la anticoncepción o los abortos o, también las 
fecundaciones "in vitro", ¿a caso nosotros decidimos sobre la vida 

de lo demás? En todo caso (sí somos muy liberacionalistas) ¿por qué 
no preguntamos a esos;seres si quiere existir o no? Que decidan 
ellos,no nosotros.Pero si ellos no pueden decidir, ¿por qué nosotros 
si? ¿Que derecho tenemos nosotros? 

Seamos sensatos, y en esto coincido con aquél hombre solitario 
del que hablé al principio, si es cierto que es más importante amar 
el sentido de la vida, ¿por qué no aprendemos a buscar ese sentido?. 

Sólo cuando las cosas tienen sentido es cuando podemos valorarlas 
en su justa dimensión. 

Es una torpeza vivir sin sentido. Y es algo heróico vivir 
buscando ese sentido; tan heroico que vale la pena incluso morir por 
él. 

Programa de Virtudes Humanas 

LA SOBRIEDAD. 

Noti-Ecología 

Entre las especies que han desaparecido en los últimos años en México. 
Figuran: el oso Grizzly, la foca monge del Caribe, el cuervo de Merriani, 
la nutria marina, el caracara de Guadalupe, el condor de California y el 
carpintero imperial. 
*E1 carpintero imperial, considerado como el más grande del mundo, fue visto 
por última vez a mediados de los años 50's en la Sierra Madre Occidental, su 
desaparición es atribuida a la tala inmoderada de los bosques templados. 
*En el mundo se considera que existen cerca de 6048 especies de reptiles, de 
los cuales México cuenta con 717, divididas en gurpos principales: 
lagartijas, tortugas y cocodrilos. 
*Nuestro país genera 184 mts cúbicos por segundo de aguas residuales. 
*E1 34% corresponde a: México 46%, Guadalajara 8.2% y Monterrey 
8.5%. En diez años aumentará a 207mts cúbicos de 184mts cúbicos 
por segundo. 105 corresponden a la población y 89.7 a la industria. 
*Existen en el país 643 plantas de aguas residuales, con una capacidad 
de 20 metros cúbicos por segundo, sin embargo únicamente funcionan con 
regularidad el 50%. 
*361 plantas de tratamiento son para aguas residuales municipales y tienen 
una capacidad de sanar 25.1 mts cúbicos . 
*283 plantas de tratamiento son para aguas residuales industriales, con 
una capacidad de 20 metros cúbicos. 
*E1 80% del territorio nacional se encuentra afectado por la erosión, por 
la pérdida de sus bosques y selvas 
*E1 34% de los recursos boscosos de 1960 se han perdido. Para el año 
2000 se habrá perdido el 64% y para el 2020 se habrá perdido todo. 

¿Y... QUE HACES POR MEJORAR TU MEDIO AMBIENTE? 

"Disitingue etre lo que es 
razonable y lo que es inmoderado, y 
utiliza razonablemente sus cinco 
sentidos, su tiempo, su dinero, sus 
esfuerzos, etc. de acuerdo con crite
rios rectos y verdaderos." 

El motivo principal para 
lograr esta virtud consiste en estar en 
condiciones de vivir una auténtica 
vida cristiana, por eso, la sobriedad 
es una de las virtudes que menos 
interés tiene para los jóvenes, prin
cipalmente porque entenden el con
trol de las apetencias al placer como 
inhibirse, sin darse cuenta de que si 
no son sobrios, con facilidad pueden 
ser influidas y manipuladas por 
cualquier persona. 

Como la necesidad de domi
narse es una cuestión que no parece 
ser aceptada por los jóvenes, quizá 
vendría bien reflexionar un poco en 
tono a la justificación que encuentran 
para buscar el placer y "liberarse" del 
a u t o d o m i n i o . S u e l e n tomar 
la forma de frases del estilo siguien
te: "¿ Qué hay de malo en pasarlo 
bien?" "Si yo trabajo, ¿por qué no 
puedo gastar mi tiempo y mi dinero 
como quiero?" "Ya no está de 
moda..." y sólo tienen sentido sino 
reconocen que son seres creados para 
algo. Si no se acepta este hecho, el 
placer llega a ser el fin de la vida 
y lo demás es justificable en función 
a este criterio. 

Esto no quiere decir que no 
haya que pasarlo bien, ni que se gaste 
el dinero y tiempo, de acuerdo con 
una imposición externa. Se trata más 
bien de que hay una finalidad más 
importante que deberían regir el 
modo de actuar de cada uno. No se 
trata de gastar el dinero y tiempo 
propios para el propio placer, sino 
para el propio bien y para el bien de 
los demás. Esto es justicia con uno 
mismo y con los demás. 

• Aunque uno reconzca que 
existe una finalidad en la propia vida, 
no es fácil vivir la sobriedad, porque 
la sociedad de consumo hace difícil 
distinguir entre lo que es necesario 
y lo que son caprichos o tendencias 
i n m o d e r a d a s . P o r eso, ser 
consciente de lo que está ocurriendo 
es primordial para luego actuar 
utilizando la voluntad y la capacidad 
de razonamiento, de modo que se 
lleguen a tomar desiciones en función 
de algún criterio. 

El hombre sobrio no se 
engaña; conoce el valor de las cosas 
y en consecuenciaes realista. Pero 
no se trata de buscar, únicamente, 
tener criterios de utilidad práctica, 
sino también en tener buen gusto y 
en disfrutar de lo que Dios nos ha 
dado. Para vivir esta virtud es 
necesario verla, no como algo pesado 
y desagradable, sino practicarla con 
alegría. 

Sin embargo tendrá que cui
darse de no ponerse de mal humor, 
y en consecuencia, hacer que el resto 
de los que nos rodean tengan que 
modificarse por nuestra culpa, y a la 
vez, adquirir una visión de la 
sobriedad que únicamente se relacio
na con caras largas. 

Pero hay otro aspecto de la 
sobriedad que no se ha considerado 
suficientemente: el uso del tiempo. 
El mal uso del tiempo es uno de los 
resultados de la falta de sobriedad. 
Es posible llenar la vida de actividad 
de tal modo que no quede tiempo o 
por lo menos, momentos oportunos 
para reflexionar sobre lo que estamos 
haciendo. En consecuen
cia, se tiende a disfrutar con la 
actividad misma perdiendo de vista 
la finalidad de lo que está haciendo. 

Un hombre activo en la vida 
pública puede comenzar una acción 
pensando en el bien que pretende 

conseguir. 
Sin embargo, la misma vida 

pública le influye de tal modo que 
se centra en las relaciones sociales, 
en conocer más personas, en aceptar 
más cargos, en ser más conocido. Si 
esta actividad llega a sustituir o 
descompensar la finalidad de la 
acción como guía y criterio, le 
faltará sobriedad. 

En lo que se refiere al 
momento adecuado para considerar 
determinados criterios, conviene 
reconocer que la persona humana 
necesita paz interior para considerar 
su situación actualmente. Esto se 
puede conseguir en momentos de 
silencio cuando por la misma 
dinámica de estar a solas consigo 
mismo, acaba responsabilizándose 
no sólo de lo que hace, sino también 
de lo que es. 

"Actuar en consecuencia no 
es tan fácil como parece , porque 
podemos destacar una falta de sobrie
dad en nuestras vidas y reconocerlo 
intelectualmente. A la vez, esta falta 
es parte de nuestros apetitos y el 
intelecto necesita de nuestra volun
tad para superar la pereza y la co
modidad. Toda virtud necesita del 
apoyo de la fortaleza, pero la 
sobriedad de un modo especial. 

Cada uno debe tomar sus 
decisiones con su personal estilo, y 
para ello debe contar con criterios 
rectos y verdaderos que sirvan de 
guía. El desarrollo de la sobriedad 
permite superar los impulsos del 
egoísmo y a no estar embotados por 
las cosas materiales; en estas con
diciones se puede aprender a amar, 
a desarrollar la vida cristiana, 
encontrando una alegría y una paz 
interior por saber que lo que se está 
haciendo, se está haciendo bien. 

DIRECTORIO: Director: Marco A. Pacheco, Subdirector:Abel Hernández; Jefe de 
información: Juan Méndez; Deportes:Miguel Méndez, Sociales: Rene León; Fotógra-
fia:José Notario.Es una coordinación del Lic. Carlos Osorio Luna Jefe del Departamento 
to de Prensa de UPAEP. 21 sur 1103.. 

A Propósito de las Votaciones 

Es por todos conocida la forma en que el partido oficial se las gasta para ganar las votaciones, recurriendo a mañas 
como: inflar resultados, urnas embarazadas, tacos, carrusel, etc. Con este antecedente, el participar en una casilla y 
permanecer en ella en aparente vigilancia al final resulta que.Pitágoras se equivicó...;que las matemáticas ya no son 
exactas...; que al abrir la urnas hay más boletas depositadas que los votantes registrados en el padrón, etc. 

Antes del conteo habíamos percibido que el presidente de la casilla mostraba sumisión hacia los representales 
del PRI y una adversión hacia los demás partidos, y por supuesto, las urnas ya habían sido colocadas en el lugar rmenos 
visible del sitio; con esto se preparaba el fraude hormiga de parte de algunas personas que se prestaban para depositar más 
votos, evitando la mirada de los observadores. 

Y surge la inconformidad; los representantes del partido oficial hacen equipo con el presidente de casilla 
mientras el inconforme queda como impopular por retrasar el conteo todos se quieren ir temprano, se hacen de 
palabras; un funcionario de la casilla reniega y dice:"...yo no vuelvo a participar". La representante del PRI dice: "...pero 
si yo ni soy del PRI, yo soy de otro..." 

-¿Pero porqué esta aquí? 
-Porque me obligaron. Si no estoy aqui me quitan el trabajo. 
-Pero ésta es una acción libre y no se le puede obligar, váyase... 
Cabe reflexionar sobre algunas actitudes alrededor del proceso: 
1.-El funcionario de casilla que, viéndose con algo de poder cae en el autoritarismo cubriendo con esta actitud 

su incompetencia. Mostrándo una mediocridad escandalizante, ya que hasta escribir le costaba trabajo. 
2.-EI representante de partido (PRI) que esta ahí por presiones, llámese perder el trabajo o algunas concesiones 

(placas de taxi, permiso de comercio, etc.) y que venden su dignidad y su libertad. 
3.-La falta de preparación de mucha gente, la mayoría con bajo nivel académico, que no estando conscientes 

de la trascendencia de un proceso electoral votan por costumbre, guiándose por rumores sin conocer ni candidatos ni 
propuestas políticas. 

4.-Aquellos que, inconformes, con el sistema, hablan, despotrican, se rasgan las vestiduras, pero cuando hay 
que hacer algo para cambiar, prefieren la comodidad de la casa, el cómodo "no comprometerse" o el conformismo de 
decir "yo ya voté y..."AI respecto recuerdo la actitud de un excompañero que decía: "que se vaya a la goma medio. 
mundo, total, yo me salto pa' la otra mitad". 
5.-0 aquellos que ni se enteran que va a ver elecciones y que de éstas puede depender un cambio hacia mejorar o empeorar. 
Conviene en estos momentos hacernos la pregunta ¿nos parecemos a alguno de los personajes anteriores?. Ytú...¿qué 
haces por mejorar tu Patria y la que que dará a tus hijos?. (ING. GERARDO VALLE FLORES) 

etc.de
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Foro de Ciencias de laComunicación 
Perspecivas y Compromisos del Comunicador 

ante el Cambio 
Una secuencia gráfica del destacado periodista Pedro Ferriz de Con, 
durante su participación en el Foro de Ciencias de la Comunicación 
en conocido hotel de la ciudad. 

Encuestas y Comunicación Política 
I Parte 

¿Hay por aqui algún familiar 
de Bartlett?... 

Me lo suponía, no es de 
Puebla, o no?... 

Un país pobre es el que no 
hace propuestas. 

Yo ya recorrí todos los cana
les, sólo me falta el del desa
güe, o no? 

El principal papel de un comu-
nicador es llevar al país al 
desarrollo vía proposición. 

En Comunicaciones no caben 
las improvisaciones, todo error 
se verá, oirá y leerá 

Beatificación de 25 Mártires de 
Cristo Rey 

*Encuentro Nacional, en unión con el 
Papa. 
*Jóvenes mexicanos seguidores de 
mártires cristeros. 
*22 de noviembre, fecha histórica 
para México. 

Todo está preparado para el encuentro 
nacional en la ciudad de México, donde 
jóvenes de todas la República se darán 
cita para estar unidos con S.S. Juan 
Pablo II que en Roma junto con Obis
pos mexicanos elevará a los altares a 
25 mártires de Cristo Rey y a una 
religiosa. 
Los preparativos han sido arduos pero 
con la esperanza de que los participan
tes tengan siempre en su corazón 

y en su mente un recuerdo inolvidable 
de este regalo de Dios a los mexicanos. 
Conocer la vida de ellos es importante 
pues se presentan como modelos de 
seguimiento cristiano para los sacer
dotes y para los jóvenes. 
La cita en el zócalo de la ciudad de 
México será a las 21 hrs. y dará fin el 
encuentro a las 5am. 
De manera simultánea con el Papa, 
por vía satélite se transmitirá la cere
monia de beatificación, para que en la 
Basílica de Guadalupe, y en torno al Sr. 
Obispo de Acapulco celebraremos el 
reconocimiento de la Iglesia a la vida 
de estos hermanos mexicanos que en 
este siglo dieron su vida hasta la muerte 
por Cristo 

La encuesta tiene sus orígenes en los 
llamados censos que se iniciaron a 
partir de siglo II A.C.; los imperios 
antiguos los realizaban con el fin de 
conocer sus dominios, cada cinco años. 
En 1824 el periódico Harrisburg de 
Pensylvania publicó la primera en
cuesta política en los Estados Unidos. 
En este siglo George Gallup realizó su 
tesis de doctorado sobre "Técnicas de 
muestreo". Fundó el Instituto nortea
mericano de la opinión pública en 
1935 para medir y dar a conocer la 
opinión sobre temas políticos y socia
les. Obtuvo su primer triunfo en 1936 
al pronosticar la victoria de Roosvlet 
sobre Landon basándose en métodos 
de muestreo al azar. 
La idea de comprender las encuestas 
de opinión, como encuestas de opi
nión pública responde a la corriente 
científica que se impuso en los Esta
dos Unidos en los años cuarenta bajo 
el intento de crear una ciencia empíri
ca cuantificable de la opinión pública 
que perdura hasta el día de hoy. 
Las encuestas de opinión son un pro
cedimiento para conseguir informa
ción (actitudes y opiniones) de un 
grupo de sujetos (muestra), que pre
tende representar un universo mayor. 
Además de las limitaciones que acom
pañan a toda técnica de investigación 
se debe contar con la competencia 
científica y ética del equipo investiga
dor, la honradez y la experiencia de 
los entrevistadores, la preparación de 
los técnicos de diseño estadísticos, la 
selección de una muestra confiable y 
representativa y la interpretación fide
digna de los resultados, independien
temente de quienes promueven la 
consulta. 

Por: Lleana Gólcher 

Los requisitos anteriores obligan a 
concluir que mediante su aplicación 
masiva no se debe esperar más de lo 
que pueden brindar: una información 
valiosa de la población en términos de 
probabilidad y aproximación para co
nocer el mapa mental de grupos diver
sos. 

Muchos autores definen las encuestas 
como la técnica de estar casi seguro. 
Pese a todo es reconfortante saber que 
incluso con las computadoras más 
avanzadas y después de décadas de 
experiencia, el criterio humano sigue 
constituyendo el núcleo de análisis de 
los sondeos: una indicación más que la 
asesoría política es menos ciencia que 
arte. 

Quienes encargan encuestas, cual
quiera sea su naturaleza: gobierno, 
partidos políticos, organizaciones cívi
cas y medios de comunicación, las 
emplean para conocer el grado de 
aceptación en la sociedad, para onen-
tar campañas electorales o para apro
bar leyes que no choquen frontalmente 
con los deseos de la población. 
Las encuestas electorales se convier
ten en un factor significativo para explicar 
el diálogo político en la sociedad, posi
bilitando el desarrollo del concepto 
decimonónico Régimen de opinión. 
La información brindada en las en
cuestas representan la opinión de un 
sector significativo de la población sin 
que este se encuentre realmente 
compenetrado de las consecuencias: y 
como tener información es tener po
der, la estructura política puede abusar 
de la información y manipular la 
población.EI uso que hacen los parti
dos políticos de las encustas pre elec
torales se convierte en la 

práctica en simulación de un acto 
democrático: se consulta al pueblo (a 
través de una muestra) sin que 
partícipe directamente al población. 
Los medios de comunicación cuando 
publican datos de encuestas (si estas 
ha sido científicamente 
eleboradas) contribuyen al diálogo po
lítico al devolver públicamente una 
información propia que se desconocía 
y hacen llegar al poder político las 
opiniones de los sectores consulta
dos. No deberá perderse de vista que 
ocurren sesgos cuando los medios de 
comunicación se convierten en porta
voces de ciertos sectores de la 
población defienden intereses muy 
concretos, informan de ciertos temas, 
silencian otros y olvidan la mayoría. 
Las encuestas pueden indicar la direc
ción de una tendencia, si la hay, pero 
en otro sentido han exagerado en gran 
medida sus poderes de predicción. La 
opinión pública es influida en la mayo
ría de los fenómenos inherentes al 
contexto social, incluyendo los temas 
de trascendencia general como las 
elecciones en un país. 
Se reconoce que las encuestas pue
den ser engañosas, debido a que las 
personas poseen varios niveles de 
opinión. Alguien que exprese que es 
conservador en respuesta a una inte-
rogante directa sobre su ideología, en 
realidad puede ser liberal en lo que 
respecta a temas de reserva o muy 
complejos. De igual forma, existe un 
margen de error en las encuestas. La 
realización de sondeos es una tarea 
subjetiva y los resultados dependen 
en gran parte, de la forma en que se 
encuentre planteada la interrogante y 
del juicio del intérprete. 

CUIDA TU 
UNIVERSIDAD, 
ES PARTE DE TI 

jViva Cristo Rey!, ¡Viva Santa María 
de Guadalupe! son los gritos que 
corren por la sangre de los jóvenes 
mexicanos que estamos dispuestos, a 
ejemplo de estos mártires a entregar la 
vida por Dios y poor la Patria. 
En nuestro tiempo secularizado y 
masificado, se nos presenta una ense
ñanza con la vida de nuestros márti
res : amor íntimo y diario a Cristo euca
ristía), amor a la Iglesia, y amor a 
María Santísima. 

"Los que sembraban con lágrimas 
cosechan entre cantares. Al ir iban 
llorando, llevando la semilla; al volver 
vuelven cantando, trayendo sus 
gavillas".(salmo 126,5-6). 
Nuestra participación es importante, 
demos testimonio de unión como Igle
sia; los jóvenes somos la esperanza, 
el futuro está en nuestras manos, pero 
también el presente lo hacemos noso
tros. 

Gracias Dios nuestro por tener tos ojos 
en nuestro país, ayúdanos a ser como 
nuestros hermanos, SIEMPRE FIELES. 

MÁRTIRES 
DE 
CRISTO REY 

ENCUENTRO NACIONAL 

Zócalo Ciudad de México 

21 de noviembre de 1992 

21:00 horas ENCUENTRO DIOCESANO 

EN PUEBLA 

Informes: 
con Ana 406-801 
con Pedro 351-045 

Catedral de Puebla 

22 de noviembre de 1992 

10:00 horas 

¡PARTICIPA! 
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Comisión de Festejos del 
20 Aniversario UPAEP 

Reunión efectuada el día 27 de Octubre en el Salón Ejecutivo: 

Subcomisión Cultural 

Se analizará la posibilidad de que el mural de la institución, sea realizado por el arqui
tecto Jesús Corro Ferrer y el señor Chávez Huacuja, dependiendo de los proyectos que 
presenten. 
Buscará que se constituya la Pinacoteca de la institución. 
Se pide definir el funcionamiento del Centro Cultural, así como a un responsable del in
mueble. 

Subcomisión de Integración Universitaria 

Integración Universitaria, está defendiendo sus actividades. 
Definirá conjuntamente con miembros de la Subcomisión Cultural, la actividad del 
Centro Cultural. 

Subcomisión Económica 

El Contador Público José Luis Castro Camarillo, solicita detallar hasta donde sea posible 
las actividades a realizar, con el objetivo de agilizar la entrega de partidas económicas 
para la realización de eventos. 
Afirma que se está trabajando en la obtención de donativos para apoyar las actividades. 
Ante la posibilidad de que los recursos no sean suficientes, se pide tener creatividad. 

Subcomisión Académica 

No asistió. 

Subcomisión de Eventos Especiales, Prensa e Imagen 

Propone rescatar la edición y publicación del libro Los Patios de Puebla. 
Propone sumar a la Comisión de Festejos:el Hospital UPAEP, Preparatorias y Teziutlán. 

A)PROPUESTAS ACEPTADAS: 
Sumarse a Puebla Ciudad Musical y realizar en forma conjunta algunos eventos. 
Lupita Romero Espinosa, se encargará de verificar la posibilidad de realizar la acuñación 
de una moneda conmemorativa al 20 aniversario. 
Buscar a la Madre Teresa de Calcuta o al tenor Plácido Domingo (por su participación 
solidaria durante el terremoto del 85) para entregarle un doctorado. 

B)PROPUESTAS RECHAZADAS: 
Realizar una temporada de conciertos universitarios. 
La realización de actividades artísticas de tipo popular (traer grupos musicales para con
ciertos). 
Se descarta que la moneda conmemorativa lleve el escudo de la UPAEP, sería difícil de
tallarlo en un pequeño espacio. 

SÍNTESIS DE LA REVOLUCIÓN MÉXICANA 
Por. Lillian Quintana G. 

La Constitución Mexicana estableció la no reelección en los cargos públicos, pero el general 
Díaz había modificado esos preceptos para asegurarse la permanencia en el poder, fin los primeros 
años del siglo XX se acentuó el movimiento liberal, Francisco I. Madero publicó una obra titulada La 
Sucesión Presidencial", pidiendo que se volviera al principio de no reelección bajo el lema "SUFRAGIO 
EFECTIVO,NO REELECCIÓN". 

Celebradas las elecciones en 1910, salló triunfante la candidatura porfirista, gracias a los 
amaños electorales de los agentes del gobierno. Los liberales, partidarios de Madero formularon en-
tonces el Plan de San Lilia, declarando nulas dichas elecciones y exigiendo nuevos comicios. 

El 20 do Noviembre la Revolución estalló en todo el país. Los nombres de Pascual Orozco, Fran-
cisco Villa y Emiliano Zapata se hicieron populares entonces. El 25 de mayo de 1911 renuncia Porfirio 
Díaz embarcándose el 31 rumbo a Europa; el 6 de noviembre, atadero ocupó la presidencia con un 
sentido romántico de democracia, libertad y tolerancia. Los partidarios de Díaz, capitaneados por 
Félix Díaz, se confabula con el gral. Victoriano Huerta y a camblo de la promesa de ser nombrado pre-
sidente, ésto traicionó a Madero quien fue detenido y asesinado con el Vicepresidente José María 
Pino Suárez el 22 de febrero de 1913. Huerta ocupa el poder. 

Los constltucíonalistas encabezados por Carranza formulan el Plan de Guadalupe el 26 de marzo 
do 1913, contra el usurpador. Huerta huye al extranjero y Carranza asume el poder, pero Francisco Villa 
so declara en rebeldía al Igual que Emiliano Zapata. Se destaca la figura de Alvaro Obregón , el 
Congreso Constituyente redacta la Constitución de 1917 de tendencias democráticas. Zapata es 
asesinado y el año siguiente en 1918 lo fue también Carranza. Después de un breve gobierno de Adolfo 
de la Huerta asume la presidencia Obregón (1920-24), asesinado en venganza do los leyes laicas 
promulgadas durante su mandato. En 1923 también es asesinado Villa. Sus muertes dieron el paso a 
lo nueva generación que se encargarla de iniciar lo etapa de reconstrucción nacional, poniendo en 
práctica las conquistas logradas por la Revolución. 

LA CRUZ EN MEXICO 
— 

Si bien hoy en día estamos muy 
acostumbrados a la presencia de la 
cruz como elemento principal del 
simbolismo católico y casi damos por 
hecho el que la región y el icono van de 
la mano, ello no siempre ocurrió así. 

Antes del siglo X, la aparición 
de la cruz era muy esporádica en los 
templos católicos, ya que la imagen 
crucificada de Cristo parecía poco atrac
tiva a los religiosos que, por aquel 
tiempo, estaban muy preocupados por 
conseguir nuevos feligreses. Se pensa
ba que la idea de sufrimiento podía 
espantar a los espíritus más débiles y 
que, en todo caso, era mejor hablar de 
la bondad del reino de los cielos y 
evitar la idea de que se planteaba un 
culto exigente o doloroso. 

Pero en el siglo X, cuando la 
iglesia católica ya se había consolida
do como uno de los baluartes de la 
cultura occidental, surgió un cambio 
de la manera de representar gráfica
mente la región y empezó a presentar
se, casi como una casualidad, la ima
gen de Cristo crucificado, que en poco 
tiempo se volvió el apelativo más 
importante de un culto ya reconocido. 
Consecuentemente, fue también en esa 
época cuando nació la representación 
de la cruz en el arte religioso, desde la 
Cruz de Lotario hasta las diversas for
mas en que se ha presentado en el arte 
funerario de México. 

En el México prehispánico, los 
hombres no se hacían estos cuestiona-
mientos ya que la representación reli
giosa distaba mucho de ser piadosa y 
los cultos eran más bien vivificantes. 
En el caso de la muerte, que hoy en día 
tiene mucho que ver con la cruz, nues
tros antepasados preferían represen
tarla de un modo gozoso a través de 
figuras femeninas que simbolizaban la 
fecundidad que evitaría la extinción 
total del muerto. Es por eso que un 
elemento serio como la cruz fue extra
ño a los moradores de México, y debi
do a esto también la simbología reli
giosa católica presentó dos vertientes 
en América: la de la Virgen, la cual se 
identificó con la madre de todas las 
religiones antiguas, y la del Cristo 
crucificado, mucho más europea en su 
concepto. 

Hacia el siglo XVI, la cruz ya 
se había consolidado como el símbolo 

europeo más importante. Guerras y 
conquistas fueron encabezadas por ella 
y lo que en un principio había signifi
cado la salvación espiritual de los 
hombres y el sufrimiento de uno por 
los demás, prontamente fue usado 
para simbolizar el dominio de un pue
blo por el otro. 

En este sentido, la llegada a 
América de la cruz fue desafortunada, 
ya que fue estandarte y punta de lanza 
de los conquistadores españoles cuyos 
fines fueron, en la mayoría de los ca
sos, exclusivamente materiales. Es por 
eso que resulta increíble que la acogida 
de los americanos al símbolo que los 
dominara haya sido tan apasionada. 
Este éxito sólo lo podemos explicar si 
entendemos que para los indígenas el 
cristianismo tuvo en realidad muchos 
puntos de contacto con sus creencias, 
especialmente en el sentido de que en 
sus religiones había también un viaje 
del alma y que ésta sufría en el más allá 
por la conducta mostrada en su etapa 
terrenal. 

De esta forma, la cruz tuvo una 
acogida más o menos rápida en nues
tro continente pues no sólo simbolizó 
el sufrimiento de Cristo, sino que también 
representó el punto reunión de ideas 
como la congregación de todas las 
almas, así como una referencia para 
todos los muertos.Como sucedió en 
Europa, en nuestro país el cristianismo 
tuvo un proceso de aceptación que se 
inició con enorme escepticismo y que 
finalmente presentó sus propios mati
ces, en la cruz, que sin duda alguna 
denota la presencia de Cristo, encon
tramos el lado más serio de la religión 
y la búsqueda de un auténtico perdón, 
de esta manera, en nuestro país la cruz 
vino a sumarse a un rito muy antiguo 
que consiste en tratar de ayudar al 
difunto a encontrar su camino, tradi
ción que se originó en el Preclásico 
temprano, alrededor del año 1200 a.C. 
y que en nuestros días sigue revistien
do características similares. 

Fuera de la iglesia, donde Cris
to tiene el lugar principal en cuanto a 
representaciones, la cruz por sí sola fue 
también utilizada como complemento 
en algunos ritos originados en el perio
do anterior a la Colonia. (Recopila
ción: México Desconocido). 

¿AQUE VIENES? 
Muchas veces venimos a la universidad sólo por el título, 

dedicados sólo a acumular conocimientos y después vivir de ellos, eso 
en el mejor de los casos pues a veces venimos a la universidad "porque 
no tengo nada que hacer", por ver que ligo, para evitar que me pongan 
a trabajar en casa... 

Pero eso es quedarse muy corto, pues el verdadero sentido de 
ser universitario es formarse y así tener las herramientas necesarias 
para mejorar, reconstruir la sociedad, sin embargo, muchas veces 
basamos nuestro éxito en el bienestar o el status adquirido, todo por 
encima del crecimiento de nuestra alma por lo tanto hay que volver a 
comenzar. 

Pero ¿cómo? ¿por dónde inicio?, la labor es enorme, el mundo 
ya no quiere pensar en ello, se encierra en su propia indiferencia y vo
luntariamente se aleja de la salvación, los pocos esfuerzos de algunos 
parecen perderse y ahogarse entre tanta confusión. Pero no es así, en 
este mundo cada vez más comunicado un acontecimiento repercute en 
cada rincón, como una piedra arrojada a u n estanque, de ese modo un 
pequeño acto de amor, canalizado a través de quien es eterno, da una 
nueva esperanza y un acto de egoísmo aún momentáneo resta fuerza 
a la búsqueda del Señor. Ya es momento que decidas qué piedra vas a 
arrojar. 

Te invitamos a integrarte con nosotros para buscar a aquel que 
es el CAMINO, la VERDAD y la VIDA. Pastoral Universitaria reúne a 
jóvenes con iniciativas propias y un solo fin: el encuentro con el Señor. 
JUNTAS: VIERNES 13:00hrs. B-102. 
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Espacio Literario 

Un Adios 

Arturo Balderas Moyano 5o. "A" CICOM. 

"Flaco, quiero decirte que te extraño mucho y que te quiero 
mucho y..." Esas fueron sus últimas palabras. 

Cresenciano levantó la mirada y observó como su ama ca
minaba lentamente, alejándose paso a paso sin volver el rostro para 
regalarle el por última vez una mirada. 

Los días se hicieron eternos y las noches se volvieron un 
martirio ardiente, que no se apaciguaba ni con las lágrimas lastimeras 
que brotaban de los ojos apagados de Cresenciano. 

¿Te acuerdas de aquellas tardes que solíamos platicar durante 
horas? Sí, aquellas que parecían minutos y la vida parecía un sueño; 
o aquella ocasión en que te di el primer beso y tu te sonrojaste y 
que te tomé entre mis brazos como diciéndote: Todo está bien mi 
amor, no te preocupes ni te apenes fue tan sólo un beso sincero 
... gracias, te quiero". 

¿ Sí te acuerdas? Pues que bueno porque yo también. Pero 
también me acuerdo como tú te encargaste de envenenar a mi amor, 
de destruirlo en pedacitos poco a poquito hasta hacerlo polvito y 
de un soplido lo borraste de mi corazón dejándolo vacio, y después 
te fuiste de mi lado ...y me quede solo porqué únicamente vivía para 
ti, porque te habia prometido ayudarte y apoyarte para que olvidaras 
a ese que decia quererte, y cuando lo olvidaste... también te olvidaste 
de mí. 

¡ Y ahora me dices que me quieres!... que fue un error ha
berme dejado, que quieres regresar y que olvidemos el pasado...Y 
yo te digo que el pasado ya lo he olvidado,que ya no te quiero, que 
yo. . . ya te olvidé. 

Datos Relevantes de la Campaña 
Financiera del 20 Aniversario. 

NOVIEMBRE 12 DE 1992. 
* Fin de la primera fase de la campaña Financiera. 
Diciembre 15 de 1992. 
*Meta de la Primera fase. 
5680 millones. 
*Donativos coseguidos a la fecha. 
1837 millones. 
*Porcentaje de la meta de la primea fase. 
32% 
*Visitas positivas cuyo donativo será anunciado en enero del 93. 
6 visitas 
*Visitas realizadas en espera de respuestas 
27 visitas. 
*Entrevistas solicitadas en espera de confirmación. 
14 visitas. 
*Entrevistas en proceso de solicitud. 
40 visitas. 
*Total de voluntarios que particiapan en esta primera fase de 
la campaña financiera. 
50 voluntarios 
*Tiempo que llevan trabajando por la UPAEP. 
7 semanas. 

Si deseas mayor información sobre la campaña 
financiera, por favor comunícate con el licenciado Francisco 
Alvarez, vicerrector de Promoción y Desarrollo de la UPAEP 
a las ext. 14 y 16.. 

Los Fraudes en Contra 
"sería necio negarlo" sin embargo 
parece hay una gran dosis de 
optimismo; si comparamos la ley de 
Presupuestos y lo que se manejará 
para el año próximo, nos espera más 
de doce meses de sacrificios econó
micos que golpean fuerte a las clases 
bajas y desprotegidas de la sociedad 
"que a fin de cuentas son las que 
pagan las facturas de los errores de 
nuestros gobernantes". 

Ante numerosos alumnos, 
catedráticos y autoridades de la 

de.... 
(Viene de la Página 1) 

Universidad, el licenciado Díaz Cid, 
recordó lo extemado por el presiden
te de la república "mientras las 
grandes revoluciones en el mundo 
mueren, la única que puede sobrevi
vir es la Revolución Mexicana, sí 
entra en una profunda reforma que 
tenga como sustento sus objetivos 
principales: la no reelección y el 
sufragio efectivo, al que hay que 
respetar porque es la voz del 
pueblo". 
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*FELICIDADES!! al director 
de el universitario , Marco 
Pacheco por su cumpleaños 
el 19 de nov. Animo, ya estas 
viejo. Atte.La familia Menchú. 

Ensalada Universitaria 

*Norma (lo. Conta): me encantas;¡¡ 
me gustaría conocerte. Atte. 170099. 
*Saludos a Gaby Tello de 1o. de Ci-
com, no te preocupes por Algebra, 
Animo¡j¡ hay cosas más importantes 
en la vida. Atte. HLA. 
*Felicidades a la mesa directiva de 
Cicom. Atte. Los 10 
*Santa, Leti Carral, Claudia Gtz. 

Carlos Glez, Amparo, Miguel Huesca, 
Raúl Porras: gracias por el simposio y 
su apoyo. M.G.S.T. 
*Jorge Lara, Armando A., Antonio 
López, Víctor Menchaca, Arturo Solís, 
Pilar, Gaby,Mayra, Lety Cid, Luis 
Hoyos: gracias por su apoyo y el 
simposio M:G:S:T. 
*Sergio Díaz, Armando C. Gerardo, 
Tere Zarate, Cuahu Flores, Norma R., 
Ray Gtz., Monica Q., Alfonso Gueva
ra, Larizza, Alejandro Corona, 
Chelo,Isabel García, Santiago, Lulú 
Méndez: gracias por el toque alegre, 
¿puedo pasar por mi autógrafo? 
M:G:S:T: 
*A las niñas del grupo de "aburri
ción" bájense de su nube, ni que 
cantaran tan bien.Atte.Los Guar
dianes. 
*Eugenia, Neyri, Yvonne, Vicky, Gil-
da, Ale Limón, Carmen Huicochea, 
Héctor, Pepe Hdez.., Ángel, Nacho, Fer
nando Camargo, Víctor Pérez, gracias 
por todo su apoyo.M;:G:S.T 
*Saludos al super grupo de lº C de 
CICOM, por ser buenísima onda, 
de sus amigas. Roxana y Angélica 
*Judith, (Instituto de Investigacio
nes) ¡Felicidades! que en todo 
momento, Dios nuestro Señor, ben
diga tu vida y ten muy presente que, 
los verdaderos amigos, siempre 
estarán contigo. Con cariño Mary 
Díaz. 
*Yanet, Tere, Chío, Ivónn, Móni
ca, Alicia y demás, muchas gracias 
por su apoyo!! Laura. 
*Tambor: ya no sufras, al fin te 
escribimos algo.... Saludos!! Atenta
mente: Peter Gabriel y compañía. 
*Querido grupo del 1ro "D" de 
CICOM. Los extraño mucho ATTE. 
Raymundo. 
*Elba: Todo lo que te dije es 100% 
verdad, además conserva esa forma 
de ser que te caracteriza. P.D. eres 
única. ATTE Paco. 
*Zair y Claudia (DG): Felicidades 
por su "inesperado" romance, tarde 
pero seguro. Chiquito pero muy 
rápido. 
Suerte. Atte. La dama de oro 
*Lucy (3 Cicom): te veías muy bien 
como edecán, estás guapísima. Ojalá 
voltearas la vista al 7o.semestrc.de 
CICOM . Atte. Duque de Smith. 
*Mónica (DG): te mando un saludo 
desde la redacción de este semana
rio. Animo, ya faltan solo dos sema
nas para terminar clases. OK¡¡. 
ATTE. AHL EL UNIVERSITARIO. 
*Rocío Berenice González y Aurora 
Fuentes García: la foto que publicaron 
en su artículo sobre el convento de 
Cuautinchan, no corresponde al mis
mo. Mucho ojo. Alte. Arq. Dolores 
Dib. 

*Voy a dejar de estudiar, me voy a 
dedicar a robar llantas. Atte. Afec
tado. 
*Martha (3B D.G.): después de Artu
ro, ¿quién sigue?. No te pierdas el 
próximo semestre. ATTE. Tu con
ciencia. 
*Tommy, Carla y Mabel, felicidades 

Claudita, gracias por esos áni
mos, creeme que me sirvieron 
de muchoT.Q.. Marco. 

por compartir el mismo sentimiento 
y por la unión que hemos tenido 
últimanete por..., bueno comprenden 
n o o o ? . L a s quiero mucho. 
ATTE.D.A.T.O. 1ro. "D" CICOM. 
*Mabel: Eres una niña buenísima 
onda, nunca imaginé que fueras 
así. Felicidades ya sabes porqué y 
gracias por tu amistad.T.Q.M. 
D.A.T.O. 1ro "D" CICOM. 
*Laura 9o. CICOM. Insisto,es mejor 
tener un arquitecto al lado que un 
ingeniero civil. ATTE: Romeo. 
*Naín González # 9 
Basquet:Felicidades por tu cum
pleaños. Y ya no andes de loco!. De 
Rebeca alias Tomasa. 
*Edgardo(chaparrito):No te doy 
bombones,porque me los comí, pero 
te escribo estos renglones para que 
te acuerdes de mí.ATTE.Tu admira
dora secreta. P.D : Te extrañé 
demasiado. 1ro "D" CICOM. 
*Tommy:Te quiero un chorro, 
gracias por tus consejos y repor
tajes de ya sabes quién... 
sigue así y ánimo en aquel asun
to'.!!. D.A.T.O. 1ro "D" CICOM. 
*Horacio Villar : Te extraño muchi-
sísimo... creo que el sol no sale si 
no te veo. T.Q.M. 
*Pepe Villar: Maldición!!!, pienso 
mucho en tí... Yo. G.N.R. 
*Torija: Muchas gracias por ser una 
buena amiga. Te quiero muchísimo. 
Nunca cambies. 
*Bebé. (5o "A" CICOM) Gracias 
por estar conmigo en otro aniver
sario más y apoyarme. Te quiero 
Mucho. Chuy. 

Se les comunica a todos 
losalumnos que tengan que 
hacer alguna aclaración respecto 
a sus pagos, que el último día 
será el 15 de diciembre (Indis
pensable recibos). 

Para poder reinscribirse 
no deben tener ningún adeudo 
pendiente ATTE: Tesorería 

*Ricardo TV UPAEP, ya no seas tan 
enojon y ponte a trabajar, no?¡. Te 
quieren tus reporteras estrellas: Angé-
lica y Roxana. 

*José #4 (3oAdmon): simplemente 
bienvenido. Atte. La niña que no 
tiene agujetas. 
*Juan Guillermo (Ing. Civil) ex- a-
CENCH: me encantas. Atte. Tu 
admiradora secreta de CICOM. 
*Juan Méndez: ojalá te hubieras 
quedado en la Villa, así trabajamos 
mejor. EL UNIVERSITARIO 

*A las autoridades correspondientes: 
no sé si se habrán dado cuenta que en 
las horas pico, los semáforos causan 
embotellamientos perjudicando a alum
nos y autoridades. ATTE. Uno que se 
fué a extraordinario por no llegar a 
tiempo. 
*Isabel Andrade (5o Conta): eres 
una niña muy linda. Permíteme ser 
tu amigo, dame una cita. R.F.C. 
Admon. 7o. 
*Por este medio, felicito (motivo: 
cumpleaños) a mis amigos: Mine, Pingui 
y Paty. Los quiero mucho Ely (Dere
cho 1 er. semestre). 
*¿Eres exalumno del Colegio Ame
ricano? ¿Lo extrañas? Te recorda
mos que los días 4,5, y 6 de febrero 
celebraremos los 50 años de nuestro 
colegio. Para mayor información 
puedes dirigirte con: Cecilia Torija 
(7o Psicología), Andrés Iglesias (7o 
Arq.) No faltes tenemos que estar 
todos. 
*Hugo J 1º "C" CICOM, Hola lin
do! gracias por ser tan sutil, amable, 
consolador y sobre todo por soportar
me siempre. Besos: Fabiola. 
*Feliz cumpleaños Marco: que ten
gas un día padrísimo. PD: Ojalá lle
gues a la edad que representas. Atte. 
Lucero. 
Claudia.E.B. (Admon. de Inst.)Lucís-
te increíble el pasado miércoles. Atte. 
Rene. 
*Felicidades a Etelvina (7o Cicom): 
quien el pasado miércoles cumplió 
un año más de vida. Que Dios te 
bendiga Etel, tu amigo Roberto. 
*Osear #17 basquet: para no ser cóm
plice de tus traumas ahi te va el recado: 
¡saludos pa' el tuzo! Hasta la vista Baby. 
Atte. tu amiga sin comillas. 
*Un saludo a los incomprendidos, 
olvidados, relegados, tristes y vícti-
mas de la soledad. Atte. Gotcha 

La División de Estudios de Post-Grado 
Le invita a la Conferencia 

"PREFABRICADOS ANTE LA APERTURA DEL 
TRATADO DE LIBRE COMERCIO" 

Que se llevará a cabo el día martes 17 de Noviembre 
de 1992 a las 18 hrs. en la Sala de Conferencias 
Francisco de Vittoria. 

Expositor: 
Ing. Victor Manuel Ramírez Hernández 

Especialidad en Construcción 
Maestría en Estructuras 

División de Educación Continua 

7o.semestrc.de
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Aguilas UPAEP Levanta el Vuelo en el 
Futbol de Tercera División 
Las Aguilas de la Universidad 
Popular Autónoma del Estado de 
Puebla (UPAEP), comienzan a 
remontar posiciones en la tabla 
general de la Zona Metropolitana 
de la Tercera División de futbol 
profesional al hilar un empate y 
una victoria en sus dos últimos 
compromisos. 

El conjunto universitario 
viene de lograr un importante triun
fo a cuestas del superlíder Scuadra 
Azul, que es sucursal del Cruz Azul 
de la Primera División, en calidad 
de visitante con marcador de 5 
goles a 3. 

Con la victoria la UPAEP 
llega a nueve puntos luego de un 
muy difícil inicio de campaña en la 
temporada 92-93. Con estos resultados se espera que la comunidad uni
versitaria asista en mayor número a los partidos de las Aguilas en el 
estadio Ignacio Zaragoza, donde la entrada es gratuita con sólo presentar 
la credencial de la UPAEP y así apoyar a los jugadores universitarios en 
su intento de lograr el ascenso a la Segunda División. 

Por su parte el entrenador de las Aguilas, José Luis González 
Gámez seflaló que apenas en estos dos encuentros ha contado con la par
ticipación de su cuadro de lujo, además que la inclusión de Rogelio Prieto 
y Carlos Cisneros, fue fundamental para el triunfo de los aguiluchos. 

UPAEP Participará en el Torneo de 
Futbol Rápido Celaya '92 

Importante labor ha realizado el 
profesor Ignacio Sánchez Carbajal 
con los porteros de la escuadra uni
versitaria 

La escuadra de futbol rápi
do de la Universidad Popular Autó
noma del Estado de Puebla 
(UPAEP), participará en el Torneo 
Celaya '92 que reunirá a los mejo
res equipos de la especialidad en 
México a nivel universitario y se
lectivo. 

Entre los participantes uni
versitarios estarán el Campeón 
Nacional del Consejo Nacional Del 
Deporte Estudiantil (CONDDE), la 
Universidad Autónoma de Nuevo 
León (UANL), la Universidad Ibe-
roamericana-Campus Distrito Fe
deral (UIA), la Universidad del Valle 
de México (UVM), el Instituto 
Tecnológico Autónomo de Méxi
co (ITAM) y la Universidad del 
Valle de Atemajac (UNIVA). 

Además de los equipos uni
versitarios, participarán represen
tantes de diversos estados de la 
República como Baja California 
Norte y Sur, Sinaloa, Zacatecas, 
San Luis Potosí, Jalisco, Aguasca-
lientes, Veracruz, Hidalgo y Mi-
choacán. 

El torneo se realizará del 19 

al 22 de noviembre en dos sedes, 
Querétaro y Celaya. Asimismo, el 
entrenador de las Aguilas, Guiller
mo Benítez Alvarez manifestó que 
su equipo tiene gran oportunidad 
de obtener el título de campeón 
debido a la experiencia que han 
acumulado en diversas competen
cias. 

Los jugadores que harán el 
viaje son: José Palacios, Guillermo 
Pérez Macuil, Miguel Alvarez 
Perroni, Enrique Medel, Alfredo 
Caballas, Antonio Vigil, Alejandro 
Jiménez, Isaac Arteaga, Gerardo 
Silva, Jorge Ramos Macuil, Javier 
Mendoza y Manuel Camacho. 

Por otro lado, el prefesor 
Benítez Alvarez, convoca a toda la 
comunidad universitaria para que 
participen en el equipo de futbol 
rápido de las Aguilas de la UPAEP. 
Los interesados podrán inscribirse 
en el Departamento de Promoción 
Deportiva o en el lugar de los entre
namientos el Instituto Oriente los 
días lunes, jueves o viernes de 2 a 
3:30 de la tarde. 

Se acerca el 
final del 
Torneo in
terior de 
Futbol de 
Salón y los 
partidos se 
ponen cada 

vez mas 
reñidos y 
disputados. 
Hay que 
estar pen
dientes 

El Tae Kwon-Do al Nacional de la 
CONADEIP en Monterrey 

Por: Miguel Méndez Gutiérrez 

El equipo de Tea Kwon-Do 
de las Aguilas de la Universidad 
Popular Autónoma del Estado de 
Puebla (UPAEP) competirá en el 
torneo Nacional de la especialidad 
qe organiza la Comisión Nacional 
Deportiva de Instituciones Priva
das (CONADEIP), y que se desa
rrollará el próximo 20 y 21 de 
noviembre en las instalaciones de 
la Universidad de Monterrey. 

La escuadra comandada por 
el Sensei Noé Morales es conside
rada una de las favoritas para obte
ner el Nacional debido a los exce
lentes resultados que han logrado 
en las diferentes competencias en 
que han participado como las más 
recientes, el Dual-Meet con la 
Universidad De Las Americas 
(UDLA) y el Torneo Regional de 
Invitación Xalapa '92 que se desa-

La escuadra de Tae Kwon-Do UPAEP es favorita para obtener el titulo de 
campeón Nacional de la especialidad en el torneo que organiza la CONA
DEIP en las instalaciones de la Universidad de Monterrey 

rrolló en la bella capital del estado de veracruz. 
La UPAEP competirá con equipos provenientes de diversas casas de estudios del país, de las cuales, las 

mejor preparadas son la UDLA, el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), la 
Universidad La Salle (ULSA), la Universidad del Valle de México (UVM), el Instituto Tecnológico y de 
Estudios Superiores de Occidente (ITESO), entre otras universidades. 

La escuadra de las Aguilas esta formada por los siguientes elementos: José Arias, Ricardo Muftozcano, 
Edgar López en la categoría Welter; Luis Coutiflo, Francisco Jaspeado, Raymundo Rojas y Rafael Cano en la 
categoría Feather. En peso Bantam participarán el experimentado Gabriel Díaz Sigüenza y Gerardo Pérez, mien
tras que en Light estarán Edgar Huerta y Marco Antonio Ramos. En Middle Alfonso Vélez y en Heavy Alejan
dro González y Lucio Ahuactzin. En la rama femenil competirán Gabriela Díaz en Fly, Elma Trejo en Feather 
y Lorena Santiago y Maritza Galindo en la categoría Bantam. 

El Tae Kwon-Do Triunfa en Xalapa 

Importante será la aportación de 
Nain González, así como la labor que 
realicen sus compañeros para califi
car a la final de la LINABE 

Inicia el Basquetbol 
de Comunicación 

Por: Miguel Méndez Gutiérrez 
El pasado viernes inició el 

Torneo Interior de basquetbol en ambas 
ramas que organiza la licenciada Leti
cia Momagner, catedrática de la Es
cuela de Ciencias de la Comunicación. 

El primer resultado que tene
mos es lo. "A" 8 puntos contra 4 de 3o. 
"B", con anotaciones de Ana Silvia 
Duque y Eva Chiñas. 

Los partidos programados para 
esta semana son los siguientes:Lunes, 
8 hrs. 3o."C" vs. 7o."A"; 9,7o."B"vs. 
Combinado 9o.; 10, 3o."B" vs. 5 "B";y 
20hrs., Unificados los. vs. Catedráti
cos. Todo en varonil. 

Mientras que el martes sólo 
habrá un cotejo: 20 hrs. Catedráticas 
vs. 1º."B". 

Excelente participación tuvo 
el equipo de Tae Kwon-Do de la 
Universidad Popular Autónoma del 
Estado de Puebla (UPAEP), duran
te el Torneo Regional de Invita
ción Xalapa '92 que se realizó la 
semana anterior en la capital vera-
cruzana. 

Los jóvenes universitarios 
arrasaron en las competencias al 
lograr nueve primeros lugares, 4 
segundos y cuatro terceros, lo que 
da como resultado un extraordina
rio balance, ya que participaron 20 
elementos de las Aguilas y consi
guieron 17 preseas. 

Los ganadores del primer 
lugar fueron: Liliana Díaz, Lorena 
Moreno, Alberto Cortéz, José Ga
ribaldi, Alejandro González, Eduar
do Coutió, Raymundo Rojas, 
Mónica Alvarez y Edgar Huerta. 

Mientras que en segundo 
lugar quedaron: Elma Trejo To
rres, Edgar López, Alfonso Vélez 
Ortega y Lucio Ahuactzin. 

Por lo que toca a los terce
ros lugares, estos fueron: Rafael 
Cano, Gerardo Pérez, Marco Anto
nio Ramos Aguilar y Luis Francis
co Jaspeado; quienes no lograron 
su pase a la final en sus categorías 
pero aún así, consiguieron un hon
roso tercer puesto. 

Por: Miguel Méndez Gutiérrez 

Así es como la escuadra 
comandada por el Sensei Noé 
Morales y asistido por el doctor 
José Luis Neblina, terminó con su 
preparación rumbo al Nacional del 
Consejo Nacional Deportivo de 
Instituciones Privadas (CONA
DEIP), que se verificará el Próxi
mo 20 y 21 de noviembre en la 
Universidad de Monterrey. 

Las expectativas para el 
torneo nacional se presentan alen
tadoras si tomamos en cuenta que 
el equipo ha participado ya en dos 
nacionales, en los que ha consegui
do sendos segundos lugares y el 
conjunto ha obtenido gran expe
riencia en competencias como la 
realizada en Xalapa.Entre los ele
mentos que más experiencia tienen-
esta Gabriel Díaz Sigüenza, quien 
ha participado en competencias 
internacionales en Austria, Colo
rado Springs, además de los Juegos 
Centramericanos del año pasado. 

Gabriel estuvo considerado 
para los Juegos Olímpicos de Bar
celona '92, pero tuvo que bajar de 
peso, debido a que William de Jesús 
Córdova, quién ganó medalla de 
Plata en los Olímpicos, compite en 
su misma categoría y la disminu
ción de peso afectó el rendimiento 
del deportista universitario. 
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